

Actions

Rêve en van
**Road trip
et grands
espaces.**

PAGE 10

Lacouturière
**Passage de
relais réussi
avec la CCI.**

PAGE 11

Genesas
**Le robot qui
dépollue les
ports.**

PAGE 20

Haute-Vienne
**Un territoire
qui attire.**

PAGE 24

Encis
environnement
**Biodiversité et
innovations.**

PAGE 29

**DÉTRESSE, DIFFICULTÉS
DU CHEF D'ENTREPRISE**

ROMPRE L'ISOLEMENT

Le dossier. À lire en page 12

Success stories

Installée à Blanzac, l'entreprise de maçonnerie Bouchard s'est spécialisée dans la restauration du bâti ancien et dans l'utilisation des matériaux biosourcés pour la rénovation et la construction.



Bouchard. Mariage du moderne et du traditionnel

Geoffroy Bouchard a fondé son entreprise en 1997 après des études à l'EMB Felletin puis à l'école des Compagnons du Tour de France de Limoges où il s'est spécialisé dans le bâti ancien. « Les compagnons ont été une école de la vie. J'y ai appris un métier, un savoir-faire et un savoir-vivre qui me servent encore aujourd'hui. Plusieurs de mes salariés et apprentis ont d'ailleurs aussi suivi cette voie. » Dès ses débuts, la maçonnerie Bouchard s'est spécialisée dans la rénovation du bâti ancien qui représente aujourd'hui 70 % de son activité.

Perpétuer l'esprit du compagnonnage

« Cette activité de restauration du patrimoine, qu'il s'agisse des églises, des châteaux ou d'immeubles anciens, nous a permis de travailler avec des matériaux qui avaient été délaissés dans la construction moderne comme la paille, le chanvre, la terre ou la chaux. Nous avons commencé à expérimenter leur utilisation pour la rénovation d'ouvrages récents et nous sommes maintenant des spécialistes reconnus des matériaux biosourcés. Leur utilisation peut sembler évidente aujourd'hui, car ils sont au cœur des politiques de développement durable. Mais à l'époque, quand nous avons commencé à utiliser du chanvre comme isolant, nous étions des précurseurs. Certains nous considéraient même comme



L'esprit d'équipe est très développé au sein de l'entreprise Bouchard.

des originaux. » Cette expertise incontestable permet à l'entreprise d'être retenue pour des chantiers importants et à forts enjeux environnementaux en Nouvelle-Aquitaine comme l'extension du lycée agricole de Rouillé (86) isolé avec de la paille labélisée E4C2, le centre d'hébergement à énergie positive à Siorac-de-Ribérac (24) avec un enduit intérieur sur paille, un mur porteur en pisé et de la projection de béton de chanvre, ou l'école et collège Emmanuel d'Alzon à Saint-Médard-en-Jalles (33), l'école maternelle à énergie positive à l'Isle d'Espagnac (16) ou le collège Jean Rebier à Isle avec des murs en brique de terre.

Depuis 2007, la maçonnerie Bouchard est installée dans la zone d'activités de Blanzac où elle poursuit son développement. Elle emploie quinze

salariés et accueille depuis le début du mois de septembre un nouvel apprenti, un contrat de formation auquel Geoffroy Bouchard est attaché. « L'alternance permet la transmission des savoirs. Je recrute en priorité des personnes motivées, qui pourront faire carrière et évoluer professionnellement au sein de notre entreprise. Je viens de former deux jeunes apprentis, dont un a participé au concours de meilleur ouvrier de France l'an dernier. J'attache beaucoup d'importance aux notions d'envie d'apprendre, de rigueur, d'humilité et de valorisation de l'ouvrage réalisé qui passe par le plaisir dans le travail. C'est l'esprit du compagnonnage. »

SAS Bouchard
ZI Beauchamps à Blanzac
www.bouchard-batiment.com